



チャレンジする気持ち！～折り返しにあたって～

校長 大平 紀博

令和5年度も折り返しを迎えました。後半の始まりです。部活動も地区新人戦が行われました。11月からは、生徒会も新しい組織になり、生徒たちも新たな気持ちで学校生活を送っていくことと思います。この時期に生徒たちに持ち続けてほしい思いが「チャレンジする気持ち」です。これは本校のキャッチフレーズでもある「チャレンジスクール」にも通じるものであると思います。

私たちの周りには「できない」と思えるような出来事が次々と起こります。それに悩みそして苦勞することもたくさんあります。しかし本当に『できない』ことなのでしょうか。

人生は、『できない』ことに挑戦する」ことの連続です。生まれてきた時から私たちは、さまざまなことに挑戦してきたのです。そして、今もそうです。それは、決して楽しいものでもなく苦しい体験になるかもしれません。

しかし、さまざまな挑戦を通して今までできなかったことができるようになるということを考えてみると、それは本当に「できなかった」ことではなく「やらなかったから、できなかった」ことであるのに気づきます。つまり「できる」力があつたのにやらなかったということにもなります。私はいつも思うのですが、本当に「できない」ことなのかと思えるくらい努力したのかと。「できない」「不可能」だと思いついてはいないかと。最初から「自分でなくても誰かがやってくれるのではないかと」思っているのではないかと。「苦勞や緊張を楽しむ」気持ちになりたいものです。「今を戦えない者に、次とか来年とかを言う資格はない」(イチローの言葉より) 私たちが生徒たちに夢を持たせるように、私たちも「○○になりたい。△△にしたい・・・」などの目標(夢)があります。生徒たちの可能性を伸ばそうとするならば、私たちも自己の可能性を伸ばしていきたいものです。まさに「見えなかったものが見えるようになる」ことです。

かつて生徒たちに「10年経っても変わらない自分であるために、常に変わり続ける努力をしよう」という言葉を贈ったことがあります。折り返しにあたって、生徒たちには失敗を恐れず挑戦する気持ちだけはもち続けてほしいと思います。

さて、話は変わりますが、今年度も、11月1日(水)から7日(火)までの7日間、全県的に小中高等学校の学校参観を中心にイベントが開催されます。本校でも「磨け個性はばたけ青春 一度きりの特別な舞台」のテーマのもと10月31日(火)に行われる文化祭を皮切りに期間内の自由参観、9日(木)に行われる研究公開まで県民週間に関連した取組などを行います。ご来校いただき子どもたちの様子を参観していただければ幸いです。

現在、文化祭に向けて、演技の練習や作品作りビデオ収録などに生徒たちは頑張っています。お時間を作っていただき、是非ご覧ください。



人権コーナー



● 人権教育講演会 (10月5日(木))

日置市・宮丸太鼓店の店主・宮内礼治さんを講師に、人権教育講演会を行いました。「誇りをもって生きる」と題した講演では、太鼓づくりの実演をしながら、参加の生徒や山田小6年生児童、保護者、地域の方とのやり取りも交えつつ、御自身の生い立ちや御経験などを通じた太鼓づくりへの思いを知り、人としての生き方・あり方などを学びました。オンライン聴講の北山小・三船小の6年生児童からの質問にも丁寧に答えていただき、貴重な学びの場となりました。



令和3・4年度 文部科学省

「人権教育総合推進地域事業」

令和5年度 鹿児島県教育委員会

「人権教育開発事業」

< 研究公開 >

(日時) 令和5年11月9日(木)

研究発表13時25分～13時50分

公開授業14時10分～15時00分

研究協議15時10分～16時00分

(場所) 山田中学校体育館

公開授業では、保護者・地域の方々も生徒と一緒に、「思いやりあふれる山田」を目指した語り合いをします。

農業体験学習・稲刈り体験

10月8日(土)に実施された稲刈り。6月の田植え作業から、今年も全面的に御協力いただいている米迫慎二さん(下の写真左)をはじめ、いろいろな方のおかげですくすくと成長した稲を無事に収穫することができました。一部、コンバインの力ももらいながら、生徒全員で力を合わせて手刈りにチャレンジ。最近ではなかなか体験することのできない貴重な体験をさせていただきました。米迫さん、振興局や市の担当の方々、今回もお世話になりありがとうございました。収穫したお米は、少しずつ分け合って持ち帰りましたが、後日、給食でも感謝の気持ちでいただきます。



生徒会始動! ~生徒会役員改選~

9月29日(金)に行われた、生徒会立会演説会と生徒会選挙。立候補者がそれぞれに、これからの山田中学校に対する意気込みを熱く語ってくれました。投票の結果、新しい役員が次のメンバーに決まりました。これまでのよき伝統を引き継ぎながら、新たな風を吹かせることを期待しています。「チャレンジスクール」のキャッチフレーズをぜひ体験してほしいですね。

<新生徒会役員の顔ぶれ>

- *会長: 前原瑞希さん
- *副会長: 上原杏奈さん
- *書記: 三成桃子さん
- *生活学習部: 富田愛琉さん(正) 山元颯天さん(副)
- *保健体育部: 内村 蓮さん(正) 東 和花さん(副)
- *整備美化部: 東村音亜さん(正) 大重蓮音さん(副)



入賞・受賞おめでとう!

【地区中体連新人総体バドミントン競技】10月17日(火)

<男子個人ダブルス>

- 2位 上野 晃碧・山元 颯天組
- 3位 内村 蓮・落合 虹友組



【ことばのいずみスピーチコンテスト】10月22日(日)

優秀賞 東 和月 さん

題 「みんなで支え合う高齢化社会」



体験を通して学ぶ

家庭科では、3年生が山田保育園での保育実習、1年生が調理実習を行い、実際の体験を通して学びました。体験の中で感じたことや考えたことを大切にしたいですね。御協力いただいた皆様、ありがとうございました。



11月行事予定

- 1日(水) ・地域が育む「かごしまの教育」
県民週間(～7日)
- 2日(木) ・始良市小中合同音楽会
- 3日(金) ・祝日 文化の日
- 4日(土) ・第30回山田の里かかし祭り
・県中学校新人バドミントン大会
(～6日(月))
- 6日(月) ・3年第3回実力テスト
- 8日(水) ・地区英語暗唱大会
- 9日(木) ・人権教育研究公開
- 12日(日) ・サイエンスあいらんど(始良公)
- 14日(火) ・小中交流給食
- 15日(火) ・市SC来校(9:45～12:45)
- 16日(木) ・地区新人陸上大会
・あいあい号来校
- 19日(日) ・山田校区グランドゴルフ大会
- 21日(火) ・教育相談(～24日(金))
- 22日(水) ・期末テスト前部活動中止(～29日(水))
- 23日(木) ・祝日 勤労感謝の日
- 27日(月) ・期末テスト(～29日(水))
- 30日(木) ・命のふれあい教室(2年)



読書旬間

10月に設定されています。生徒会生活学習部を中心に、読み聞かせや集団読書などの取組で「心の栄養」を補給できました。



地域が育む「かごしまの教育」県民週間

今年もやってきます、県民週間。11月1日(火)～7日(月)の期間の平日は、学校自由参観ですので、授業などで学ぶ子供たちの姿を見にお越しください。ただし、2日(水)の午後は、吹奏楽部が市の音楽会で、他の全生徒がかかし祭り会場設営で不在です。

また、10月31日(火)は文化祭が行われます。こちらも御来場をお待ちしています。

